
木島平村放送番組審議会 会議録 

 

 

◇と き：平成３０年３月２７日（火） 午後６時から午後７時３０分 

◇ところ：役場第３会議室 

◇出席者 

 審議会委員 会長 渡辺 孝 、職務代理 湯本直木 、嘉部美津子 、高木和則 

       土屋 務、梅崎舞子、石井真子 

 木島平村 内藤副村長、佐藤総務課長、丸山係長、岡田、髙橋、穐澤 

 ふう太企画 西谷、島崎 

 

◇会議の記録 

開会  

 

１ あいさつ 内藤副村長 

 

２ 会長及び職務代理の選出について 

   会 長  渡辺 孝 

   職務代理 湯本 直木 

 

※以下、会長が進行する。 

３ 報告事項（説明者：岡田） 

１） 昨年の番組審議会における意見について 

… なし 

２） 間違った放送により権利の侵害を受けたなどの請求について 

… なし 

３） 放送番組について、苦情その他意見について 

… なし 

 

４ 会議事項 

 （１）自主放送番組について（説明者：西谷） 

 ① 現在の番組構成 

   ② 番組視聴 用意した番組を視聴 

   ③ 意見交換 次葉に記載 

 （２）その他 

 ふう太ネットの概要・番組審議委員の説明など（説明者：岡田） 

 

 

 

 

 



③  意見交換（要約は以下のとおり） 

意見内容 回答など 

石川 委員 

○ナレーションが入らない番組は、テレビの画面

を見ていない人、視力が悪い人に対して分かりづ

らい番組。 

 俳句などにナレーションが入れば、目の悪い人

であっても楽しめる。 

 映像だけでなく、音声を付けてはどうか。 

ふう太：西谷 

○番組によってはナレーショ

ンを付けずに作成する番組も

あります。 

耳で聞こえる番組を作れる

ように検討をしたい。 

梅嵜 委員 

○ナレーションの声が小さく聞こえるので、もう

少し大きな声でお願いしたい。 

 「週刊ふう太ニュース」「今日の出来事」のナレ

ーションの音量が小さい時がある。また、お知ら

せ等にＢＧＭを付けたら、明るい雰囲気で見れる

のでは。 

 他の番組を見て、ふう太ネットに変えた時に、

声が小さく感じる。 

ふう太：西谷 

○基本的には、音量メーターを

見ながら編集を行っています。 

しかし、人によっては、声の

通りが異なるため、機械的には

同じ音量でも、聞き取るときに

違いが出るのかもしれません。

今後、我々も研究します。 

土屋 委員 

○「ふう太ネット」のネーミングに

ついて 

政策情報：岡田 

○正式名称は「情報通信施設」ですが、愛称の

募集時に「ふう太ネット」となりました。 

佐藤総務課長 

○ふう太は、村の赤いシンボルマークの愛称で

す。 

土屋 委員 

○「じょんのび」の語源について 

政策情報：岡田 

○「休み」、「野休み」のような意味です。 

 

副村長 

○もともと、新潟の方言です。北部の和栗以北

や飯山市でよく使われていて、往郷、上木島で

はあまり使われていません。 

高木 委員 

○「週刊ふう太ニュース」と「先週

の出来事」の違いはなんですか。 

ふう太：西谷 

○週間ふう太ニュースは、アナウンスが入りま

す。 

先週の出来事は、ニュースの中身のみです。

放送の内容は一緒です。 

高木 委員 

○トライウォークの中で各局のＣＭが流れていま

すが、各局のお知らせはどのような基準で流して

いるのか。 

ふう太：西谷 

○基本的に各局がお知らせの

内容を選んで放送しています。 



高木 委員 

○２月の終わり頃に、スキー場のオープンのお知

らせが流れたので、タイムリーではないと思いま

いた。 

 子供広場は、今年は拡張していなかったので事

実とことなる内容なので、確実な内容を放送して

いただきたい。 

 

ふう太：西谷 

○担当者に確認をして、気をつ

けます。 

梅嵜 委員 

○看板ランチ調査隊が、村内のアピールになって

いてよいと思います。 

ゲレンデシーズンも終わるので、引き続き村内

の食堂なども続けていただきたいと思います。 

ふう太：島崎 

○取材として扱うのか、ＣＭと

して扱うのか不透明な所があ

ります。 

 

渡辺会長 

○引き続き検討をお願いしま

す。 

土屋 委員 

○音声告知端末からの放送

が、屋外スピーカーからの放

送時に宅内では放送していな

い時がある。同時に放送する

方がよいのではないか。 

政策情報：岡田 

○基本的には、緊急放送や熊の出没情報などは同時

に放送されます。 

 

丸山係長 

○緊急放送は屋外屋内両方に流れています。迷い犬

などの放送は宅内のみなど放送内容によって使い分

けております。 

 

ふう太：西谷 

○後日、音声告知端末の動作確認についてお伺いさ

せていただきます。 

嘉部 委員 

○外国からのお客さんに対しての、ワンポイント

英会話講座（コミュニケーションの取り方、会話

方法について）を１週間に１フレーズずつにやっ

ていただければいいのではないでしょうか。 

渡辺会長 

○よい意見ですので検討をお

願いします。 

土屋 委員 

○転入者の方にとっては地

元の地区がわからない場合

がある。 

地区の特色を紹介する番

組あればありがたいと思い

ます。 

ふう太：島崎 

○地理的なことですか、人物的なことですか。 

 

副村長 

○村民の方はテレビに出たがらない方が多い。 

 

 



嘉部 委員 

○お祭りの映像に、位置的情報が入ればいいのでは。 

 

副村長 

○達人大辞典で山岸さんを紹介しましたが、なかなか

取材を受けていただけない村民の方が多いので、山岸

さんの様に技術を持っている人をテレビで取材する

ことはいいことです。少し前に郷土料理の収録があり

ましたが、テレビに映りたくないといわれる方が多い

ので積極的に、情報発信をしていただけるとありがた

いです。 

高木 委員 

○お悔やみ放送ですが、話

し方がそれぞれ異なってい

るので、聞き取りづらい。 

 流す時間帯は決められて

いますか。 

丸山係長 

○放送する担当者が毎回異なっているためです。 

お悔やみ放送ですので、明るく大きな声とはいきま

せんので、聞き取りやすい放送を行うように、職員に

周知します。 

 時間帯は、お昼の放送後、夜の放送後など届け出が

あってから葬儀までの日時の中で放送を行います。 

湯本 職務代理 

○視聴率は分からないと思いますが、

番組表を改変するにあたり、放送回数

の変更など、どのタイミング判断を行

っていますか。 

ふう太：西谷 

○あくまでも憶測ですが、取材時や何かの

機会で視聴者から伺った意見を参考にし

て行っています。データを取って変更して

いるわけではありません。 

こんな番組を見たいなど要望はありますか？ 

○村人ギャラリーで、子供の作品を見てみたい。 

○子供向け番組、絵本や読み聞かせなど 

○地域の番組 

○トライウォークや近隣情報 

○レッツゴーチップちゃんを毎週観たいと思い

ます。 

○住民アンケートなどを行って、視聴者からの

要望を取りまとめては、直接自分達から、ふう

太ネットへ要望することは難しいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

○視聴率アンケートについて

は、何らかの方法で実施するよ

う検討が必要。 

 

         以上、意見交換の内容です 


